

Kosten

In den Pauschal-Preisen nach Absprache sind ein ausführliches Gespräch bei Ihnen zu Hause, die Koordination von allen Beteiligten und die Gestaltung der Feier inbegriffen. Auf Wunsch erhalten Sie eine Kopie der Rede.



Thomas Gröbly, geboren 1958 in Baden. Nach 8 Jahren Arbeit als Bauer Studium der reformierten Theologie und Master in Angewandter Ethik MAE der Universität Zürich. Seit dem Jahr 2001 gestalte ich Abschiedsfeiern. Seit 1998 unterrichte ich als Dozent für Ethik an verschiedenen Fachhochschulen und bin Inhaber des Ethik-Labors in Baden (www.ethik-labor.ch). Auf der Webseite des Ethik-Labors finden Sie mehr zu meinen Aktivitäten, etwa als Autor und Herausgeber von Büchern und Fachartikeln.

Thomas Gröbly
Theologe und Ethiker

Burghaldenstrasse 5
CH-5400 Baden

+41 (0)56 222 15 17

+41 (0)79 715 04 58

thomas.groebly@ethik-labor.ch

www.abschied-feiern.ch

Trauerfeiern



Blauer Schmetterling

*Flügelt ein kleiner blauer
Falter vom Wind geweht,
Ein perlmutterner Schauer;
Glitzert, flimmert, vergeht.
So mit Augenblicksblinken,
So im Vorüberwehn
Sah ich das Glück mir winken,
Glitzern, flimmern, vergehn.*

Hermann Hesse

Abschiednehmen braucht Bilder und Sprache

Das Sterben und der Tod eines geliebten Menschen machen betroffen und schmerzen. Oft bleibt man sprachlos, aber Abschiednehmen braucht Sprache und Bilder, um das Leben mit den Sonnen- und Schattenseiten zu würdigen. Ein solcher Abschied kann Mut, Geduld, Weisheit und Kraft vergrössern, um erste Schritte eines Neuanfangs wagen zu können.

Nichts ist schwerer als das Nichts

Nichts ist schwerer als das Nichts

Als das Vakuum

Als die Leere

Nichts ist schwerer als das Nichts

Ohne Dein Lachen

Deine Schritte

Nichts ist schwerer als das Nichts

Ohne Dein Gesicht

Deine Haare

Nichts ist schwerer als das Nichts

Ohne Deinen Geruch

Deine Aura

Du bleibst bei mir als leuchtender Stern

Fern

und doch ganz nahe

In meinem Herzen als Perle, als Herzschrittmarker

Als Wärmeflasche

Und als Diamant

der mir Mut macht mit Dir ohne Dich zu leben.

Thomas Gröbly

Musik ist die schönste Sprache

Musik ist die schönste Sprache

Jede und keiner versteht sie

Ihr Alphabet hat Buchstaben

Aber keine Worte

Sie öffnet Räume

Für die Seele und die Liebe.

Thomas Gröbly

Religiös oder atheistisch Abschied nehmen

Ich gestalte seit 2001 Abschiedsfeiern. Jedes Abschiednehmen hat sein eigenes Gesicht. Ich suche einen Weg, das Leben der verstorbenen Person, ihre Beziehungen, ihren Humor, ihre Leidenschaften, Freuden und Ängste ehrlich und offen nachzuzeichnen. So entsteht ein vielfältiges, farbiges Bild der verstorbenen Person, ihrem Beziehungsnetz und Leben. Dazu suche ich einen Text, ein Bild oder einen Gegenstand.

Jeder Abschied braucht Zeit und Raum und ein achtsamer Umgang miteinander. Der oder die Verstorbene und Sie als Trauernde stehen mit Ihren Wünschen und Ideen im Mittelpunkt.

Ich komme für ein ausführliches Gespräch zu Ihnen nach Hause oder an einen passenden Ort. Ich unterstehe der Schweigepflicht und bin kirchlich und konfessionell unabhängig. Sowohl atheistische wie religiöse Feiern spenden Trost und erleichtern den Abschied.